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Antrag 181/I/2024

Forum Netzpolitik

Der Landesparteitag möge beschließen:

Empfehlung der Antragskommission

Überweisen an: FA III - Innen- und Rechtspolitik (Konsens)

Funkzellenabfragen-Transparenzsystem reaktivieren
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Von behördlicher Handyortung (Funkzellenabfragen) be-

troffene Personen müssen weiterhin im Nachhinein über

diese Maßnahmen informiert werden. Wir fordern die

SPD-Mitglieder des Berliner Abgeordnetenhauses sowie

des Berliner Senats dazu auf, eine Fortführung des ent-

sprechenden Projekts im Justizsenat zu erwirken. Dazu

soll das Ende 2023 abgeschaltete Funkzellenabfragen-

Transparenzsystem reaktiviert und mit einem angemes-

senenWartungsbudget ausgestattet werden.

Begründung

Nach § 101a Abs. 6 StPOmüssen Personen, derenMobilte-

lefon von der Polizei zu Ermittlungszwecken geortet wur-

de, über diese Maßnahme im Nachhinein informiert wer-

den. Diese Abfragen der Behörden bei den Mobilfunkbe-

treibern sind in Berlin so häufig, dass statistisch gesehen

jedes Handy der Stadt einmal alle zweiWochen betroffen

ist.

Seit 2021 informierte in Berlin über das

„Funkzellenabfragen-Transparenz-System“ im Nachhin-

ein über solche Maßnahmen. Die Auftragsentwicklung

lief bis Ende 2023 erfolgreich im Testbetrieb, wie ein

Gutachten des Justizsenats bescheinigt. Diese Lösung

ist existent, billig und es sind laut Gutachten keine

funktionalen Anpassungen am System nötig.
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